Rédaction : 4 rue Montrochet, 69002 Lyon - 04 78 14 76 00 - lyon@leprogres.fr ; Publicité : 04 72 22 24 37 - lprpublicite@leprogres.fr

MONPLAISIR « A Dargent, les collégiens savent gérer les déchets de l'établissement »

Enseignement. Le rectorat a remis au collège Dargent le label E3D jeudi qui récompense un travail de gestion des déchets mené dans l'établissement par l'Eco-Club. Rencontre avec Cécile Kosloff, à l'initiative du projet.

Quelle est l'origine de cette démarche de labellisation E3D (Établissement à démarche de développement durable) ?

Elle a été entreprise en octobre pour donner suite à une première action qui avait permis, il y a quelques années, au collège d'obtenir l'appellation écocitoyenne.

Qui sont les élèves concernés par ce projet ?

20

En 2015, le nombre de collèges labellisés E3D, dans l'académie pour l'Ain, la Loire et le Rhône portant leur nombre global à 47.

L'ensemble des collégiens qui sont informés par le relais de la vingtaine d'entre eux qui se sont volontairement inscrits à l'« Eco-Club ». Les membres de ce club se réunissent pour travailler sur le développement durable tous les jeudis, de midi à 14 heures.

Quelles opérations menezvous avec les élèves ? C'est d'une part un travail de

gestion des déchets de l'établissement, et d'autre part une démarche de sensibilisation pédagogique sur la nécessité de récupérer pour recycler, faite par les collégiens auprès des élèves de trois classes de CM1, CM2 de l'école Simone-Signoret (8°), toute proche. Parmi ses travaux, l'Eco-club a réalisé des boîtes à récupération de papier brouillon, de



■ Une partie des collégiens de l'Eco-club entourés de l'équipe de labellisation. Au centre, Jean-Marie Krosnicki (inspecteur d'académie) et, à droite, Cécile Kosloff. Photo Christian Salisson

piles usagées, des instruments d'écriture usés... Il a fabriqué du compost à partir des déchets de la cantine, mais il a aussi entretenu l'hôtel à abeilles, le potager, les nichoirs et mangeoires pour oiseaux...

Quelles sont les incidences de la labellisation ?

C'est une démarche/engagement qui ne s'arrête pas et qui manifeste l'intérêt de l'établissement pour le développement durable. C'est la possibilité de bénéficier de deux journées par an de formation spécifique au développement durable pour les professeurs de l'établissement. ■ Collège Dargent, 5 rue Jeanne-Koehler (3°), Tél. 04 78 54 09 26.



« Le laisser-faire en matière d'environnement est trop grave »

Isaline Siriu, 12 ans en classe de 5e

« J'aime l'environnement, la nature et je veux les proté-

ger. Je pense que c'est indispensable que ma génération s'y emploie vraiment . Pour moi, le laisser-faire dans ce domaine est trop grave, c'est la raison pour laquelle j'appartiens à l'Eco-club et puis j'ai aimé informer les écoliers de l'école Simone-Signoret. »



« Je suis venue voir si je pouvais en tirer des choses pour la maison »

Léa Pras, 12 ans, en classe de 6e

« Je participe à l'Eco-Club car le développement

durable, le recyclage des déchets, le jardin sont des aspects qui m'intéressent vraiment. J'ai voulu venir pour en savoir plus sur ces sujets et voir si je pourrai en apporter quelques applications à la maison. La fabrication de mangeoires et de nichoirs pour oiseaux, c'est amusant. »



■ Près de 80 écoliers de l'école Simone-Signoret, toute proche, sont venus apporter leur contribution, la récupération de 5,5 kilos de bouchons en plastique récupérés qui seront donnés à l'association « Les bouchons d'amour ». Photo Christian Salisson